

International

page 7

**SI TU VEUX LA PAIX,
PRÉPARE LA RÉVOLUTION**

Dossier

pages 10-11

**GEN-Z, UN SOUFFLE
RÉvolutionnaire
EN SUSPENS**

Jeunes

page 20

**SERVICE MILITAIRE :
NI CHAIR À PATRONS,
NI CHAIR À CANONS**

RÉvolutionnaires

47 11 DÉCEMBRE 2025 · 2 € · LE JOURNAL DU NPA-RÉvolutionnaires

POUR UN PARTI DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES,
COMMUNISTE ET INTERNATIONALISTE



ÉDITORIAL

Budget : le jackpot pour les patrons !

Nouvel épisode d'un feuilleton parlementaire interminable : le vote du budget de la sécurité sociale ! Celui-ci a été voté par une courte majorité des députés (13 voix) et avec l'appui de la majorité des élus socialistes qui ont voté pour et ainsi conforté le gouvernement et sa politique d'attaques anti-populaires. Ce sont donc les travailleurs qui vont trinquer, et les patrons qui ont remporté le jackpot !

UN BUDGET ANTISOCIAL

D'après Lecornu, le budget de la sécu n'est « pas parfait » mais c'est « le meilleur budget possible ». Pour les capitalistes, dont les innombrables exonérations de cotisations sont préservées, c'est sûr ! Les sénateurs en ont même rajouté un peu, exonérant les entreprises de plus de 250 salariés de cotisations sur les heures supplémentaires. Les patrons peuvent ainsi nous faire bosser plus en contribuant moins : c'est ça de plus pour les profits !

De l'autre côté, les personnes atteintes d'une affection de longue durée (diabète de type 2, AVC invalidant, sclérose en plaque...) pourraient perdre une partie de l'exonération d'impôts sur leurs indemnités journalières, dont les montants sont généralement

SUITE PAGE 2 >>

NPA
RÉvolutionnaires



SITE WEB : npa-revolutionnaires.org

INSTAGRAM | X (TWITTER) : @npa_revo

YOUTUBE : @npa.revolutionnaires

Service national : de la chair à patrons à la chair à canons, et vice-versa

Depuis l'abolition de l'ancien service militaire, chaque gouvernement tente d'acheter la loyauté des enfants des classes populaires à l'État et aux exploiteurs qu'il protège. Journée citoyenneté et défense, service militaire volontaire de François Hollande, service national universel en 2018, et maintenant le service national tout court. Une accumulation de dispositifs pour encadrer les futurs travailleurs... mais qui, avec le flop du SNU, montre que l'embrigadement nationaliste peine à prendre, et tant mieux !

LA DOUILLE DU VOLONTARIAT

L'uniforme ne fait pas disparaître les classes. Si les rejetons de la haute bourgeoisie vont dans l'armée, c'est côté haut gradés. Quant aux troupes « volontaires », ce sont des jeunes pauvres à qui on promet passage de permis, emploi stable, prise en charge médicale... ou simplement des papiers français. Même carotte pour le nouveau « service » : dix mois sous l'uniforme contre 800 euros, nourri blanchi et un coup de main sur Parcoursup. La façade « promotion sociale » peine à cacher la responsabilité de l'État qui ferme la porte des études aux enfants d'ouvriers pour leur ouvrir le plus tôt possible celle de l'exploitation.

DERRIÈRE UN FAUX SAUVETAGE PAR L'ARMÉE, L'UNION SACRÉE

À ceux qui espèrent une échappatoire, l'État ment. Dès la fin des services, rendez-vous en première ligne... dans le BTP, la maintenance ou le nettoyage. Mais le passage par l'encadrement militaire vise à former des travailleurs respectueux du flic et de l'officier, et surtout fidèles aux intérêts patronaux. La classe possédante a besoin de cette union sacrée dès aujourd'hui pour faire avaler le budget 2026, mais aussi pour ses prochaines guerres car elle sait depuis 1917 que celles-ci peuvent être stoppées par des révoltes.

QUELLE ARMÉE POUR L'IMPÉRIALISME FRANÇAIS ET QUE FAIRE CONTRE ?

La bourgeoisie française n'a pour l'instant pas besoin d'une conscription générale. Une armée de métier « hybride » lui suffit pour défendre sa place et sa part de pillage face à ses concurrents et contre les peuples, à condition de la muscler. Le nouveau service assure ainsi un vivier de jeunes où recruter, 3 000 l'année prochaine, 50 000 dans dix ans. Premier enjeu : recruter pour compenser la baisse des effectifs due à celle de la natalité, autant dans l'armée que dans la gendarmerie en 2027. Deuxième enjeu : faire passer la réserve de 45 000 à 80 000 têtes d'ici à 2030 pour être dans « l'air du temps ». Car ce sas de

recrutement à double niveau pourrait servir de tremplin pour se doter de structures capables d'encadrer bien plus de jeunes. L'Allemagne se prépare à le faire. Objectif, un demi-million de soldats dans dix ans. La réaction des lycéens allemands montre la voie pour les deux côtés du Rhin : ils étaient 55 000 dans la rue vendredi pour protester. On fera pareil ici.

ALEXIS MICSHEN • 09/12/2025

VU ET ENTENDU...

Louis Sarkozy en campagne à Menton veut supprimer les feux rouges car « quand il n'y a ni trottoir, ni feu rouge, ni ligne blanche, tout le monde fait davantage attention », ça se voit que c'est son chauffeur qui conduit.

Ce budget « n'est pas parfait, mais il est le meilleur budget possible » selon Sébastien Lecornu. Si + 7 % pour l'armée et cinq milliards en moins pour l'hôpital, c'est le meilleur, que nous réserve le pire ?

Le « prix de la paix » de la Fifa attribué à Trump étaient également nominés dans cette catégorie Netanyahu, Poutine, la bombe atomique, l'impérialisme américain et les LBD.

Augmentation des frais d'inscription à l'université pour les étudiants étrangers : les étudiants de Paris 1 se mobilisent

« Bienvenue en France », c'est le nom provocateur du dispositif mis en place en 2018 par Édouard Philippe, prévoyant l'augmentation des frais d'inscription à l'université pour les étudiants étrangers non ressortissants de l'Union européenne. 2 895 euros l'année de licence et 3 941 celle de master : c'est quinze fois plus cher que pour le reste des étudiants.

À Paris 1, cette augmentation a été votée lundi 1^{er} décembre au conseil administratif de la fac. La stratégie de la

présidente est simple : faire payer le plus possible les étudiants pour tenter de combler les trous du budget de l'université après les coupes qui lui ont été imposées par le ministère. La fac décide d'appuyer ces mesures par un ciblage raciste des étudiants étrangers, qui représentent 20 % des étudiants de Paris 1, et dont la majorité est issue des anciennes colonies d'Afrique et du Maghreb.

Pour faire avaler son budget discriminatoire et austéritaire, la présidente n'hésite pas non plus à renvoyer dos-à-dos les intérêts des étudiants et ceux des travailleurs : les trois

millions d'euros rapportés par cette mesure seraient nécessaires pour permettre le recrutement d'un nombre suffisant d'enseignants. En réalité, les coupes budgétaires n'épargnent personne : étudiants, enseignants, vacataires, contractuels, des coupes sont prévues dans le nombre de postes à pourvoir, le budget de la bibliothèque universitaire, le financement de la recherche... Alors que le gouvernement prépare l'augmentation des frais d'inscription pour l'ensemble des étudiants, plusieurs centaines d'étudiants actuellement mobilisés comptent bien ne rien laisser passer !

LEYL LAMAR • 09/12/2025

Franc succès pour notre dernier week-end de formation (WEF) national !

Les 29 et 30 novembre derniers, près de 400 jeunes ont participé au WEF organisé par le NPA-Révolutionnaires jeunes. Pendant deux jours, militants et sympathisants des idées communistes révolutionnaires se sont retrouvés pour apprendre, débattre, mais aussi participer à une manifestation nationale en soutien à la Palestine et assister au meeting du 29 novembre du NPA-R.

TOUTE UNE GÉNÉRATION À CONVAINCRE DE LA RÉVOLUTION

Partout sur la planète, des fractions de la jeunesse se soulèvent contre les conditions de vie qui leur sont imposées, leur avenir bouché et l'atmosphère polluée par les risques de guerre et l'extrême droite. Dans certains pays, la « Gen Z » était à l'avant-garde des mobilisations et révoltes sociales, parvenant même parfois à faire tomber des régimes. Pourtant, comme cela a été rappelé dans notre plénière d'ouverture, la jeunesse n'a pas les moyens elle seule de renverser le capitalisme, sans

l'intervention consciente de la classe ouvrière.

Les débats du week-end, qu'ils portent sur nos analyses du racisme, du sexism, du monde carcéral - dont l'atelier était particulièrement prisé, merci Sarkozy - ou des luttes passées du mouvement ouvrier, nous ont permis de développer la nécessité de construire une organisation communiste révolutionnaire, en France et dans le monde. Nous remercions nos camarades du RSO (Allemagne), d'Izar (Espagne) ou de l'OST (Argentine) pour leurs apports aux débats - mais également nos invités de Lotta comunista (Italie) et de l'Internationaliste (France).

La séance de clôture s'est tenue dans une ambiance combative et chaleureuse, avec l'annonce de notre participation aux prochaines élections municipales dans de nombreuses villes : l'occasion pour les participants du week-end de passer aux travaux pratiques, avant de nous retrouver à un prochain WEF !

STEFAN INO • 09/12/2025



Retrouvez les présentations des ateliers ici

NPA
JEUNES
RÉvolutionnaires

SUIVEZ LE NPA JEUNES RÉvolutionnaires ET PRENEZ CONTACT !

SITE WEB : npa-jeunes-revolutionnaires.org | FACEBOOK : NPA Jeunes Révolutionnaires | X (TWITTER) | INSTAGRAM | TIKTOK: @NPAJEUNES_REV